



## Antrag zur Gestaltung eines partizipativen Projektes

Sehr geehrter Herr Ratsvorsitzender,  
Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
Liebe Ratskolleg\*innen,

Soltau, der 09.04.2021

**Die SPD-Fraktion beantragt zur nächsten Ratssitzung der Stadt Soltau, die Verwaltung der Stadt Soltau zu beauftragen, das Gebiet der Skateanlage grundsätzlich zu erneuern. Die Verwaltung wird aufgefordert, diese Erneuerung in einem partizipativen Prozess durch Jugendliche und junge Menschen in Soltau durchzuführen.**

### **Begründung:**

Im Laufe der aktuellen Legislaturperiode des Soltauer Stadtrates hat Ratsherr Kacar in mehreren Ratssitzungen die Verwaltung darauf hingewiesen, dass die Soltauer Skaterbahn nicht mehr in Ordnung sei und die Forderung gestellt, zu überprüfen, inwiefern die Soltauer Skaterbahn erneuert werden kann. Auch im Gutachten des Sportentwicklungsplanes von Prof. Dr. Robin Köhler, welches einstimmig durch den Rat der Stadt beschlossen wurde, wird dieses Problem durch die Soltauer Bürger\*innen aufgezeigt. Zudem hat Ratsherr Kacar zwei Anträge gestellt, um zum einen die Beteiligung von jungen Menschen überhaupt herzustellen sowie eine legale Graffiti-Wand einzuführen. Obwohl der Rat der Stadt Soltau in seiner Sitzung vom 06.12.2018 einstimmig den Beschluss gefasst hat, die Beteiligungsstrukturen für Kinder und Jugendliche zu stärken, ist seitdem durch die Verwaltung nichts passiert. Ergebnisse der im Jahre 2018 durchgeführten Jugendforen wurden nie bekannt gegeben und keine weiteren partizipativen Schritte eingeleitet, obwohl diese Jugendforen von rund 20 jungen Menschen ständig besucht wurden.

Immer öfter hörte man die Argumentation, dass der neue Träger des Soltauer Jugendzentrums eine sehr gute Arbeit leiste und nach eigenen Angaben die Interessen der Jugendlichen bedienen würde, indem sie pädagogische Angebote umsetzt in denen Mitbestimmung gelebt wird. Die SPD-Fraktion kann dem zustimmen. Jedoch wird damit das Ziel unserer Forderung ignoriert. Ziel unseres Antrages ist es nicht, pädagogische Angebote als Stadt Soltau durchzuführen, sondern Beteiligungsstrukturen für junge Menschen zu schaffen.

Um alle Forderungen und Anträge zu vereinen und die Umsetzung für die Verwaltung offener zu gestalten, verfolgt unser Antrag das einfache Ziel ein partizipatives Projekt als Stadt Soltau durchzuführen, indem das Gebiet der aktuellen Skateanlage neu diskutiert und gebaut wird. Jugendliche und junge Menschen vor allem an den örtlichen Schulen und über die Sozialen Netzwerke der Stadt Soltau sollen befragt werden und mitentscheiden, wie dieser neue Ort aussehen soll. So könnte beobachtet werden, wie in Zukunft Teilhabe von jungen Menschen in Soltau aussehen könnte. Ergebnisse sollen umgesetzt und Partizipation gelebt werden.

Mit freundlichen Grüßen

**Harald Garbers**  
Fraktionsvorsitzender

**Birhat Kacar**  
Ratsherr